

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 154/Lunes 13 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Los hermanos Saíz: eternos y presentes.](#)
- [Guam: punta de lanza contra China.](#)

DE CUBA

- [Presidente de Nicaragua felicita a Fidel por cumpleaños; exposición y actos para celebrar su onomástico](#) DPA/EFE
- [Rebotan de Juventud Rebelde artículo de Hart titulado *Los 86 de Fidel*](#). XIN/AFP
- [Esposa del antiterrorista Fernando González viajará a evento solidario en Tijuana](#). PL
- [“Cuba vuelve a la cima del medallero olímpico latinoamericano”](#). AP
- [“Londres 2012 devuelve a Cuba el mando de Latinoamérica](#). DPA
- [Sueco “no se acuerda” del accidente en Cuba y en Madrid retiran licencia de conducir a español involucrado en el mismo](#). AFP/NTX
- [Transmiten mensaje de Alarcón a Convención “Veteranos por la paz” en Miami](#). PL
- [“Radios cubanas vuelven a emitir temas de músicos y cantantes hasta ahora vetados”](#). ANSA
- [Mafia miamense realiza show mediático frente a nuestras costas](#). AP
- [Reporta la ONE aumento en ingresos por turismo en primer semestre](#). NOTIMEX
- [Cadena Meliá Hotels International española en Cuba apunta a turismo interno](#). XINHUA
- [Anuncia Chávez que desarrollará un gran complejo hotelero con apoyo cubano](#). EFE
- [Exoneran de impuestos por dos años a nuevos agricultores privados](#). AFP
- [Juzgan clave labor de técnicos en despegue azucarero](#). XINHUA
- [Especialistas de 31 países participarán en Convención Cuba-Salud 2012](#). XINHUA
- [Cuba y China investigarán sobre tratamiento del cáncer y el cerebro](#). EFE
- [Sembrarán 255.000 hectáreas de bosques](#). XINHUA
- [Fomentan programa para proteger la capa de ozono](#). XINHUA
- [Cinemateca recuerda a Marilyn Monroe a 50 años de su muerte](#). EFE

DEL MUNDO

- [“Selección de Ryan evidencia la brecha con demócratas”](#). AP
- [Merkel retoma las riendas, en pleno debate en sus filas sobre el futuro de UE](#). EFE
- [Dice Netanyahu que todas las amenazas a Israel “palidecen” ante un Irán nuclear](#). EFE
- [Refiérese a reunión de máximos dirigentes chinos en estación balnearia de Beidaihe](#). AFP

LOS HERMANOS SAÍZ: ETERNOS Y PRESENTES

Omar Rafael García Lazo
Departamento de Relaciones Internacionales

“Si mañana nos matan, pero contribuimos con eso a que Cuba sea libre, para nosotros es como si hubiéramos sido eternos”
Luis Saíz Montes de Oca

La evolución de la historia de Cuba durante la primera mitad del siglo XX podría simbolizarse con un recorrido por una sabana castigada por la sequía que se adentra, poco a poco, en el verdor de un monte espeso que se crece. En esa senda imaginaria, las ideas martianas podrían representarse con el color verde que se va apoderando progresivamente del paisaje, hasta florecer, como lo hizo en 1953, con la Generación del Centenario.

La clarinada del 26 de Julio de 1953 no solo renació al Apóstol con cien años, sino que marcó para siempre los destinos de la Patria. Ya nada fue igual desde aquel amanecer de balas, cuando varias decenas de jóvenes se enfrentaron a la muerte con las ideas de Martí en el pecho.

¿Qué podía responder Fidel Castro ante aquel tribunal que preguntaba por el autor intelectual de los ataques? Si alguna doctrina, fe, o ideología unió a aquellos jóvenes abogados al futuro, esa fue el ideario martiano.

Desde la década de 1920, con Mella, quien antes de ser comunista fue martiano, las ideas éticas, libertarias y antiimperialistas de José Martí comenzaron a romper los cauces que hasta el momento las frenaban, y cayeron como abono en una juventud ansiosa por transformar una realidad cada vez más dolorosa.

Villena, Pablo, Guiteras, Marinello, Chivás, José Antonio, Abel, Frank, Camilo Fidel, son frutos de ese proceso que desembocó en la inevitable Revolución. Como también lo fueron, desde un pequeño pueblo en la provincia de Pinar del Río, dos jóvenes que respondieron, por martianos, al llamado de la Patria.

San Juan y Martínez

Luis Saíz Delgado, abogado y juez, y Esther Montes de Oca Domínguez, maestra, radicados en San Juan y Martínez, Pinar del Río, fueron los padres de Luis y Sergio, dos hermanos que estremecieron con su muerte el 13 de agosto de 1957, no solo las calles del pueblo, sino toda la nación.

Luis nació en 1938 y su hermano menor, Sergio, en 1940. En el hogar de los Saíz Montes de Oca, como en el de los País García, el de Echeverría Bianchi o el de miles de cubanos y cubanas de la época, también se bebía del manantial martiano. Ambos padres impregnaron en sus dos hijos la importancia de la bondad, la cultura, la ética y el deber.

Los dos hermanos, cada uno en su momento, ingresaron en el Instituto de Segunda Enseñanza de Pinar del Río con notas sobresalientes y ocuparon cargos en la Asociación de Estudiantes.

Luis, el mayor, matriculó posteriormente en la Universidad de La Habana y rápidamente se vinculó a las actividades políticas de la FEU y fue miembro del Directorio Revolucionario bajo las órdenes de José Antonio Echeverría. Al cerrarse la Universidad en 1956, Sergio regresó a San Juan y Martínez y se incorporó al Movimiento Revolucionario 26 de Julio, del cual fue coordinador municipal con solo 18 años.

Luis siguió los pasos de su hermano en el Instituto. Se destacaba por su inteligencia y gallardía. Fue promotor de una huelga estudiantil en solidaridad con los universitarios que asaltaron el Palacio Presidencial el 13 de marzo de 1957. Junto a su hermano, realizó también acciones de condena por el asesinato de Frank País. A pesar de ser un adolescente, fue designado jefe de Acción y Sabotaje del Movimiento 26 de Julio en el pueblo.

Sus ideas

Ambos hermanos amaban el arte, como lo prueba la obra literaria que legaron. Sus escritos recorrieron diversas temáticas con poemas que expresan claramente una inmensa vocación social y política.

Sus artículos y manifiestos corroboran también una profunda comprensión de la situación del país y la necesidad de cambios trascendentales por medio de una Revolución.

Como muchos jóvenes de su época, inmersos en el torbellino que anunciaba transformaciones medulares, bebieron de las principales fuentes revolucionarias y progresistas del momento. Con una sólida base martiana estudiaron también a Marx, Lenin e Ingenieros.

Entre sus preocupaciones siempre estuvieron la desigualdad social y racial; la explotación del campesinado y la necesidad de una Reforma Agraria; la extracción de las riquezas del país por los monopolios extranjeros y la necesaria nacionalización; la educación, el papel de las universidades y el problema del analfabetismo; la insalubridad; el caudillismo en el ejército; la corrupción política; el desempleo; el monocultivo y el problema de la industrialización; la eliminación del juego, la prostitución y las drogas; la politiquería de los partidos burgueses. Problemas que solo podrían ser resueltos, como ellos afirmaban, dando continuidad a la Revolución truncada en 1895 con la muerte de José Martí.

Soñaban con una Revolución martiana, socialista y antiimperialista, que diera paso a una sociedad sin explotados ni explotadores, que respetara la libertad y la dignidad humanas. Una revolución que hiciera brotar una República Socialista autóctona, sin calco ni copia de otras experiencias y defensora de la unidad latinoamericana.

Así lo expusieron en su manifiesto político de mayo de 1957 titulado *¿Por qué luchamos?*:

“La Revolución por su contenido martiano y socialista es enemiga de toda clase de yugo a los valores éticos del individuo y condena cualquier tipo de régimen político donde no se respete el derecho a pensar con libertad.

“Creemos firmemente que sólo cuando se plasmen los intereses populares, de los humildes, de los menesterosos, se habrá cumplido en buena forma con la conciencia. No queremos ni más hombres explotados, ni más hombres explotadores. Sólo un régimen de genuina justicia social, que recuerda a José Martí con la frente alta, satisfechos de no ser infieles; donde el hombre libre puede vivir como ser humano, como gente civilizada en aras del progreso.

“No tenemos más que nuestras vidas avaladas con la honradez de un pensamiento justo y de una obra inmensa a realizar y como ofrenda de devoción y desprendimiento las hemos depositado en los brazos de la Revolución cubana –justa, grande, renovadora, honrada, socialista- sin más esperanza que ver algún día cumplidos estos sueños que hoy en plena juventud y calor de la lucha, llevamos a estas cuartillas.”

13 de agosto de 1957

Diversos testimonios aseguran que los jóvenes estaban fichados por los órganos represivos de la dictadura desde sus años en el Instituto, pero sus actividades clandestinas no podían ser probadas.

Lo que sí era conocido era la valentía, el arrojo y la inteligencia de ambos, cualidades que inspiraban respeto y admiración en el pueblo.

Se cuenta que el 13 de agosto de 1957, fecha en que Fidel Castro, alzado en las montañas de la Sierra Maestra, cumplía años, ambos hermanos preparaban varias acciones en homenaje a la fecha. Frente al cine del pueblo un soldado de la tiranía quiso registrar a Sergio. El menor de los hermanos se resistió a la vejación.

Luis, que esperaba cerca, advirtió el abuso y embistió a viva voz al soldado y este le disparó. El joven cayó. Sergio, desde el suelo, rasgó su camisa y le gritó al ruin uniformado: “Asesino, has matado a mi hermano, hazlo conmigo también”. Un disparo a quemarropa atravesó el pecho y destrozó los pulmones de Sergio. En pleno día, la Patria perdía dos de sus valiosos hijos.

La noticia corrió de voz en voz: “mataron a los hijos del juez”...El pueblo se llenó de luto y la certeza de ambos hermanos se hizo profecía. Aquel día alcanzaron la eternidad.

GUAM: PUNTA DE LANZA CONTRA CHINA

José Luis Robaina García

Como parte de su demencial intento de cercar y frenar a China y fortalecer sus obsesiones imperiales, Estados Unidos acomete un multimillonario y agresivo programa de sustancial ampliación de sus ya sumamente importantes facilidades militares en la Isla de Guam, Micronesia concebido como una decisiva punta de lanza contra el gigante asiático.

El plan, presupuestado en más de 15 mil millones de dólares incluye instalar un llamado escudo antimisiles, compuesto por medios de intercepción y cohetes de ataque tomahawk, que en su versión nuclear alcanzan los 2 500 kilómetros.

También establecer una base permanente de marines integrada inicialmente por los 8 000 efectivos que se han visto obligados a retirar de Japón, dada la fuerte oposición popular a sus desmanes, que se convertirá en punto de partida de fuerzas masivas de intervención rápida.

Otros aspectos del plan son la ampliación de la base naval existente en Apra, la capital de Guam para recibir portaaviones nucleares y más submarinos y la base aérea Anderson para admitir más bombarderos estratégicos B-52 y B2, armados con ojivas nucleares y aviones de espionaje global hawk.

En Anderson ya operan 3 submarinos nucleares de ataque rápido clase Los Ángeles, considerados los más modernos de la flota.

Guam, virtual colonia norteamericana, a sólo cuatro horas de vuelo de Filipinas y por ende una de las puertas de acceso al mar del sur de China, calificado por Washington de interés vital para Estados Unidos, desde luego que

desde hace rato es una fortaleza militar de primer orden.

Desde allí por ejemplo partieron oleadas de bombarderos que durante la agresión a Vietnam masacraron al pueblo indochino.

Los planes en ejecución son convertir a Guam en lo que el Pentágono llama una fuerza de ataque global o portaaviones in hundible desde el cual puedan propinar golpes nucleares decisivos a China o cualquier otro país que consideren pueda convertirse en un rival de Estados Unidos.

Colonia española hasta 1898 cuando Madrid la cedió a Estados Unidos, que de inmediato instaló allí una base naval, Guam técnicamente es un territorio dependiente no incorporado a Estados Unidos pero bajo supervisión del Comité de Descolonización de la ONU que ha insistido en que Washington reconozca el derecho de la población local a la autodeterminación.

El programa de fortalecimiento militarista en curso evidencia a las claras que desde luego Washington no pretende conceder la independencia al territorio pues Guam es su única posesión en el noroeste del Pacífico a pocas horas de China y por ende interés estratégico vital.

Las acciones en Guam son por otra parte eslabones de una estrategia mayor de fortalecimiento sustancial del dispositivo bélico norteamericano en Asia, Pacífico, Índico, Oceanía y otras latitudes.

En el caso concreto de la cuenca del Pacífico puntos importantes de esta estrategia son la construcción en curso de una base naval con armamento nuclear en la Isla sudcoreana de Jeju enfocada directamente contra China y la ampliación a ritmo galopante de la cooperación militar estratégica con Australia.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MANAGUA, 12 AGO (DPA) - El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, calificó de "maestro y padre fundador" de la revolución latinoamericana a Fidel Castro, en un encendido saludo por los 86 años que el líder cubano cumple mañana lunes.

"Conocerle a usted ha sido uno de los inmensos privilegios de nuestras vidas. Tenerle a usted como maestro y padre fundador de la revolución latinoamericana y caribeña en los siglos XX y XXI, ha sido y es un infinito honor", afirma Ortega en su mensaje divulgado en Managua.

El extenso saludo de Ortega fue publicado en el portal "El 19 Digital", en el que el mandatario y la primera dama, Rosario Murillo, acostumbran colgar sus mensajes dirigidos a la opinión pública, ya que no acostumbran ofrecer conferencias de prensa.

"Desde muy jóvenes todos éramos Fidel...! Fidel en la montaña; Fidel en las batallas; Fidel en las victorias; Fidel en las nuevas luchas...! Fidel en el infinito bregar de la dignidad nuestroamericana, frente a todos los imperios...!", reza un fragmento del hinchado mensaje de Ortega, aparentemente cargado del estilo literario de Murillo, una reconocida poeta nacional.

Al final Ortega se refiere a la prolongada vida del ex presidente cubano. "Usted Fidel, cumple eternidades; vive eternidades, habita ese espacio inabarcable de unidad y plenitud, donde, más allá de todo, y desde la totalidad, usted tiene la fuerza, tiene la transparencia, tiene el prisma".

Fidel Castro cumple 86 años retirado prácticamente al completo de la vida pública en la isla. El histórico líder cubano, al que se le vio por última vez en público durante la visita del papa Benedicto XVI a finales de marzo, dedica su tiempo en parte a escribir esporádicos artículos de opinión en la prensa local.

LA HABANA, 11 AGO (EFE).- Las celebraciones en Cuba por el cumpleaños 86 del expresidente Fidel Castro el próximo lunes incluirán una exposición plástica y ferias populares, según adelantaron hoy medios oficiales.

El diario Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único), informó que el lunes 13 de agosto será inaugurada una muestra de "lienzografías" en La Habana con imágenes del líder cubano durante su niñez y "compartiendo con diversas personalidades".

Se trata de 13 imágenes realizadas por importantes fotógrafos de la isla como Alberto Korda, Liborio Noval, Osvaldo Salas y Raúl Corales, que han sido "intervenidas artísticamente" por un grupo de pintores.

La lista de artistas plásticos que participaron en el proyecto incluye a Alexis Leyva (Kcho), Nelson Domínguez, Eduardo Abela, Juan Moreira, Flora Fong, Ever Fonseca y Ernesto Rancaño.

En la provincia central de Villa Clara, ubicada a unos 280 kilómetros al este de La Habana, las autoridades locales han organizado un programa de ferias y presentaciones de libros por el cumpleaños de Castro, señaló la estatal Agencia de Información Nacional.

Las presentaciones incluyen varios títulos en los que Castro es protagonista, como sus libros de memorias publicados en los últimos tres años y otros ejemplares escritos por autores varios como "Fidel Castro y la Historia" y "Fidel, Mujer y niñez".

En Cuba ya es tradición que el cumpleaños del líder cubano sea recordado por los medios de comunicación y con actividades variadas como conciertos, exposiciones, homenajes artísticos y fiestas populares.

En 2011, el principal acto para celebrar sus 85 años fue una "serenata" en el Teatro Karl Marx de La Habana que organizó la Fundación Guayasamín de Ecuador y estuvo a cargo de cantores de nueve países latinoamericanos.

El del próximo lunes será el séptimo cumpleaños que el anciano líder de la Revolución cubana celebra desde que el 31 de julio de 2006 una grave enfermedad lo obligó a delegar el poder en su hermano Raúl, quien asumió formalmente la presidencia del país en 2008.

Durante los últimos años, Fidel Castro se ha mantenido en el día a día de los cubanos con esporádicas apariciones públicas y la publicación de una serie de artículos llamados "Reflexiones", que aparecen en la prensa oficial y en los que acostumbra a tratar diversos asuntos, en su mayoría de temática internacional.

En los últimos dos meses, Castro ha mantenido un perfil público muy bajo ya que desde el 19 de junio no aparecen nuevas entregas de sus "Reflexiones".

LA HABANA, 12 AGO (XINHUA) -- El líder histórico de la Revolución Cubana, el ex presidente Fidel Castro, quien mañana lunes cumplirá 86 años, sobrepasó la prueba terrible que le impuso su enfermedad, y continuó su lucha por las ideas, consideró hoy uno de sus antiguos compañeros de armas.

Cuando parecía que un gravísimo problema de salud, con alto riesgo para su sobrevivencia, lo apartaría definitivamente no sólo de sus responsabilidades, con un tesón y voluntad inimaginables sobrepasó aquella prueba terrible, escribió Armando Hart en el diario "Juventud Rebelde", único de circulación nacional los domingos.

Después de dejar el poder en el verano de 2006 tras una grave crisis de salud que lo puso al borde de la muerte, Castro mantiene una presencia política discreta a través de la columna "Reflexiones", en la que ha publicado más de 400 textos sobre asuntos internacionales e históricos.

Abogado de formación, Hart, de 82 años, fue ministro de Educación primero y de Cultura después en el gabinete de Fidel Castro, con quien mantuvo una cercana amistad e identificación política. En la actualidad preside en La Habana la Sociedad Cultural José Martí.

Hart estimó que, gracias al veterano político, Cuba está hoy a la vanguardia en la lucha por desarrollar una mayor conciencia acerca de los graves peligros que amenazan el precario equilibrio que hace posible la vida en nuestro planeta.

Castro nació el 13 de agosto de 1926, en Birán, una población del oriente cubano, hijo de un emigrante español y una humilde campesina cubana.

LA HABANA, 12 AGO 2012 (AFP) - Armando Hart, unos de los dirigentes históricos cubanos, llamó al "diálogo de generaciones" en Cuba, en ocasión de conmemorarse este domingo del Día Internacional de la Juventud y el lunes el cumpleaños 86 del líder Fidel Castro.

Las "ideas de Fidel me confirman la pertinencia de la necesidad de continuar el diálogo de generaciones en el que intervengan quienes traemos la experiencia vivida como partícipes en la vida política en la segunda mitad del siglo XX y los que asumen responsabilidades crecientes en estos inicios del XXI", dijo Hart (82 años) en un artículo publicado en el diario Juventud Rebelde.

Los actuales jóvenes "desarrollarán su vida política hasta bien entrado el mismo (siglo XXI), como una garantía de la continuidad histórica de la Revolución. Se trata, de hecho, de un intercambio de experiencias entre dos siglos", añadió.

"Solo los malvados y los mediocres renuncian a este glorioso empeño", advirtió.

Fidel Castro se alejó de la vida política en julio de 2006 tras una crisis de salud que lo puso al borde de la muerte y fuera sustituido por su hermano Raúl Castro. Desde entonces, el líder dedica su tiempo a escribir artículos de prensa, libros históricos y recibir a personalidades internacionales.

Ex ministro de Educación y Cultura, Hart, quien ocupó también altos cargos en el Partido Comunista (PCC, único), dirige actualmente el Programa Martiano (del héroe nacional José Martí), aún con fuertes limitantes de salud.

Hart indicó que "este es mi homenaje a Fidel en su aniversario 86", ocasión para la cual también se inaugurará una exposición de lienzografías, con 13 fotos de Castro intervenidas artísticamente por importantes pintores locales.

MÉXICO, 10 AGO (PL)- Rosa Aurora Freijanes, esposa del antiterrorista cubano Fernando González, participará en la conferencia laboral Estados Unidos-México-América Latina, que se organiza en la ciudad fronteriza de Tijuana, Baja California, del 15 al 19 de agosto.

Este año además de Freijanes también está invitada la estadounidense Cindy Sheehan, activista por la paz, quien ha expresado abiertamente su apoyo a la causa de los cinco cubanos condenados a largas y desproporcionadas sentencias en territorio del norteamericano país.

Desde el 2007, como parte de esta conferencia, el Comité Internacional por la Libertad de los Cinco en Estados Unidos incorporó el tema dentro del encuentro, para dar a conocer el caso y sensibilizar a la opinión pública.

Se esperan delegados de todas partes, porque además Tijuana está en un lugar estratégico, es una de las fronteras más transitadas desde Estados Unidos, explicó a Prensa Latina Martha Elvia García, integrante del Comité por la Libertad de los Cinco en Baja California.

Freijanes compartirá con la audiencia de ambos lados de la frontera y con delegados de otros países además de Cuba y México, las acciones y denuncias de los familiares para que González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González (este último bajo libertad supervisada) regresen a sus hogares, dijo.

En la reunión, que aspira tenga una amplia asistencia de jóvenes y trabajadores en general, también se proyectará el documental Esencias, sobre la gira del grupo cubano de teatro infantil La Colmenita por territorio estadounidense.

Los Cinco, como son conocidos internacionalmente esos luchadores, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 pronto se cumplirán 14 años- en la ciudad de Miami cuando monitoreaban y revelaban los planes terroristas de grupos criminales de origen cubano con base en el sur de la Florida.

Tras un proceso arbitrario e irregular, plagado de violaciones a los derechos humanos, fueron condenados a penas que solo expresaron el odio hacia la isla caribeña del sector más reaccionario del exilio cubanoamericano en esa zona de Estados Unidos.

LONDRES (AP)- El oro de México en fútbol, el título de Colombia en BMX o el espectacular triunfo dominicano de Félix Sánchez.

Cuba y Brasil lideraron el medallero latinoamericano de los Juegos, pero países como Colombia, Dominicana, Guatemala, Venezuela y México completaron una brillante actuación en Londres que hace pensar en cotas mayores de éxito en la próxima cita olímpica, la primera de la historia en Sudamérica: Río de Janeiro 2016.

Cuba recuperó el liderazgo en el medallero latinoamericano, del que había sido desplazado por Brasil en Beijing 2008, con cinco oros, dos de ellos de los púgiles Robeisy Ramírez y Roniel Iglesias. El boxeo cubano, que no logró ni un solo título olímpico hace cuatro años en Beijing, recuperó con victorias el prestigio que la distingue como una de las mejores escuelas del planeta.

La delegación cubana se quedó sin victorias en atletismo, donde la gran decepción fue la lesión en la final 110 con vallas del campeón de Beijing y plusmarquista mundial Dayron Robles. Además de los cinco oros, Cuba consiguió tres platas y cinco bronce.

Brasil siguió a Cuba en lo alto del medallero latinoamericano, pero sin cumplir con las expectativas.

Los brasileños sumaron 17 preseas, tres de ellas de oro, lo que supone apenas un pequeño progreso con respecto a las 15 de la última Olimpiada y menos de las 20 que se habían propuesto como meta.

El secretario nacional de Deporte de Alto Rendimiento, Ricardo Leyser, anticipó que Brasil podrá llegar a 2016 con 25 a 30 medallas para situarse entre los 10 primeros países de la medallero. Londres fue un pequeño peldaño hacia esa meta. Pero casi llamaron más la atención los tropiezos que las victorias.

El equipo masculino de voleibol perdió la final tras desperdiciar dos pelotas de partido. La decepción más grande fue la del fútbol, que dio una alegría mayúscula a México.

Neymar no pudo con el artillero Oribe Peralta y la selección tricolor consiguió el primer oro de fútbol de su historia tras imponerse por 2-1 en Wembley.

México sumó siete metales en total, con tres platas y tres bronce junto al oro del fútbol. La clavadista Paola Espinosa entró al exclusivo club de atletas mexicanos que han ganado medallas en dos Juegos Olímpicos consecutivos al conquistar la plata en los saltos sincronizados desde la plataforma de 10 metros junto a Alejandra Orozco.

Otro de los países latinoamericanos que completó sus mejores Juegos fue Colombia, que sumó ocho metales y ganó el oro gracias a la joven Mariana Pajón en el bicrós.

Pajón se unió a la pesista María Isabel Urrutia, campeona en Sydney 2000, como los únicos atletas colombianos que han ganado medallas de oro en unos Juegos Olímpicos.

Dominicana regaló una de las imágenes que perdurarán mucho tiempo en la retina colectiva del olimpismo. Las lágrimas de Félix Sánchez tras ganar el oro en el 400 metros con vallas a sus casi 35 años dieron la vuelta al mundo.

Sánchez sumó su segundo oro tras el de Atenas 2004 y se convirtió en el atleta más veterano en ganar cualquier prueba de velocidad en unos Juegos.

Si Sánchez, por edad, es el pasado, Luguelín Santos es el presente y el futuro del atletismo dominicano. El velocista, de 18 años, logró la plata en los 400 metros planos y su fulgurante carrera no ha hecho más que empezar.

"Una de oro y otra de plata es histórico para nuestro deporte y para nuestro país fue maravilloso", dijo a la AP Sánchez, convertido en mito del deporte dominicano. "El béisbol es el deporte de nuestro país, pero ahora tenemos muchos atletas entrenando muy fuerte". "Tenemos un brillante futuro", subrayó.

Venezuela cerró su participación con el oro del esgrimista Rubén Limardo, el primero para el país caribeño en 44 años tras el logrado por el boxeador Francisco "Morochito" Rodríguez.

Argentina fue otro de los países latinoamericanos que arrancó un oro de Londres gracias a Sebastián Crismanich en taekwondo.

En total, la delegación argentina sumó cuatro preseas, entre ellas la plata de las "Leonas" en el hockey hierba y el trabajado bronce de Juan Martín del Potro en tenis.

Además, Puerto Rico consiguió una plata con Jaime Espinal en lucha grecorromana y el bronce de Javier Culson en los 400 metros con vallas.

Y Guatemala logró la primera medalla de su historia con la plata de Erik Barrondo en la marcha de 20 kilómetros. El marchista guatemalteco reconoció que tuvo que comprar un televisor a sus padres para que pudieran ver la prueba. Fue la mejor inversión de su vida.

"Siento que es la bendición más grande que la vida me ha dado", declaró Barrondo, con la medalla de plata colgada sobre el pecho. "Es una alegría para un país que ha sufrido mucho, pero que también ha soñado mucho".

LONDRES, 12 AGO (DPA) - Los Juegos Olímpicos de Londres 2012 devolvieron a Cuba el mando del deporte latinoamericano, por encima de Brasil y de nuevo en lo más alto del boxeo.

"El saldo es positivo", aseguró a DPA un funcionario del Instituto Nacional del Deporte cubano (INDER), cuyo equipo ganó 14 medallas (cinco de oro, tres de plata y seis de bronce). "En el país se está disfrutando el resultado".

Cuba obtuvo en Londres diez preseas menos que en Pekín, pero fueron de mayor calidad. Frente a los dos oros de China, el país caribeño sumó cinco en el Reino Unido, lo que lo ubica en el puesto 15 del medallero.

Brasil, que en 2016 alberga los Juegos en Río de Janeiro y que ha invertido millones en la preparación de sus atletas, superó a Cuba en Pekín, en una tendencia que parecía entonces imparable.

Sin embargo, pese a la exclusión del béisbol del programa olímpico, Cuba recuperó en Londres el puesto de faro deportivo que históricamente tuvo en Latinoamérica.

Hubo decepciones, como un atletismo en el que sólo ganó una plata y un bronce y que vio cómo Dayron Robles abandonaba lesionado en la final de los 110 metros vallas. Pero también grandes alegrías, como los dos oros en el boxeo, una disciplina de gran tradición y popularidad en la isla.

La victoria de Roniel Iglesias Sotolongo en la categoría de 64 kilos supuso la primera victoria de un cubano en boxeo después de ocho años. Robeisy Ramírez Carrazana logró hoy con su triunfo en los 52 kilos el oro número 34 en la historia de los Juegos para el pugilismo cubano, libre de las deserciones que lo lastraron antes de Pekín.

Cuba viajó a Londres con 110 deportistas, menos de los que llevó a Pekín en 2008, pero volvió al podio en deportes como las pesas y se incorporó a otros como el tiro. Además, recolectó medallas en judo, taekwondo y lucha.

El avance del país caribeño sobre Brasil confirma los datos observados en los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011, donde los cubanos aguantaron la presión de los sudamericanos y terminaron en el medallero sólo por detrás de Estados Unidos.

"En el mundo moderno ya nadie puede ir arrasando. Se trata de ser efectivos. En Pekín tuvimos 13 posibilidades de medalla y sólo ganamos dos. Aquí el nivel de efectividad fue mayor", advirtió el funcionario del INDER, que pidió anonimato.

"A las grandes potencias les toca ocupar los puestos de arriba. La noticia es que estemos ahí países como el nuestro, con muchos menos recursos y el regalito del bloqueo estadounidense", señaló.

ESTOCOLMO, 10 AGO 2012 (AFP)- El ciudadano sueco Aron Modig, testigo del accidente de coche en el que murió el disidente cubano Oswaldo Payá el pasado 22 de julio, no recuerda los detalles del accidente, afirmó este viernes a la prensa.

"No me acuerdo del accidente. Tengo ciertas imágenes en mente. El coche que se sale de la carretera. Luego me despierto en una ambulancia y no sé dónde estoy", afirmó Modig en una entrevista exclusiva al diario de referencia Dagens Nyheter (DN).

A la radio pública sueca SR dijo no querer "especular" sobre los motivos del accidente e insistió en que contaba "aquello que recordaba".

El 22 de julio, Modig, presidente de las Juventudes Cristiano-Demócratas, y el español Ángel Carromero Barrios, de las Nuevas Generaciones del Partido Popular español (PP), se dirigían desde la Habana a Santiago de Cuba con Oswaldo Payá y otro disidente cubano, Harold Cepero Escalante.

Carromero conducía y Modig indicó a DN haber "dormido un tiempo".

El coche chocó contra un árbol cerca de Bayamo, en el sureste de Cuba. En el accidente murieron los dos pasajeros cubanos, sentados en la parte trasera del vehículo.

Modig indicó al Dagens Nyheter que fue interrogado al día siguiente del accidente y durante dos días por la policía local antes de ser trasladado a La Habana.

Allí estuvo retenido cinco días en una casa aislada, donde tuvo que responder a diario a preguntas sobre el motivo de su estancia en la isla. Pero no se le preguntó sobre el accidente, según el diario sueco.

Fue liberado y autorizado a regresar a Suecia el 30 de julio, después de una conferencia de prensa en la que confirmó que se trataba de un accidente en el que no se vieron implicados otros vehículos, algo que sospechaban personas cercanas al disidente.

Modig aseguró a DN que el viaje le había aportado "una experiencia concreta de la diferencia entre nuestros sistemas. Fui (a la isla) para participar a una Cuba más libre pero he sido encarcelado e interrogado por la policía.

Los cubanos reciben este trato a diario".

Carromero, el conductor del coche, permanecía el viernes en la isla, investigado por homicidio.

MADRID, 10 AGO (NOTIMEX).- El dirigente juvenil Ángel Francisco Carromero Barrios, detenido en Cuba tras conducir el vehículo que se accidentó y causó la muerte del disidente Oswaldo Payá, no podrá conducir un vehículo desde este viernes.

El diario El País resaltó que el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid publicó la víspera las notificaciones a los conductores que han perdido la licencia de conducir, y entre ellos está la de Carromero, vicesecretario de Nuevas Generaciones del Partido Popular (PP) en Madrid.

El rotativo subrayó que esta resolución es "inmediatamente ejecutiva".

El dirigente juvenil está detenido en Cuba desde el 22 de julio pasado tras sufrir un accidente de tránsito cuando conducía un vehículo cerca de Bayamo, al este de la isla, en el que murieron los disidentes Oswaldo Payá y Harold Cepero.

El rotativo indicó que Carromero tenía un amplio historial de infracciones de tráfico en España y por este motivo la Dirección General de Tráfico (DGT) le notificó el 18 de mayo de 2012 que iniciaba la tramitación del expediente para retirarle la licencia de conducir.

Carromero, que es investigado en Cuba por "homicidio por conducción imprudente", delito penado entre uno y diez años de cárcel, había acumulado 45 multas de tráfico desde marzo de 2011, tres de ellas por exceso de velocidad.

Sin embargo, la mayoría eran infracciones por estacionarse en sitios indebidos que no generan la retirada de puntos.

Antes de esa fecha tenía otras sanciones por infracciones más graves, que dieron paso a la decisión de Tráfico, que le comunicó que le iba a retirar la licencia, lo cual se oficializó la víspera.

WASHINGTON, 11 AGO (PL) Un mensaje grabado del presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, se transmitió en Miami durante la Convención anual de la organización Veteranos por la Paz.

El encuentro, que se celebra en el Hotel Marriot de Miami, sirvió de escenario para que el dirigente cubano se dirigiera al plenario a través de un video grabado, para reclamar el levantamiento del criminal bloqueo económico, comercial y financiero que Estados Unidos impone a Cuba desde hace más de medio siglo.

En su mensaje, Alarcón exigió además la inmediata libertad de los cinco antiterroristas cubanos, quienes cumplen injustas condenas desde 1998 por monitorear a grupos extremistas anticubanos asentados en el sur de Florida.

Los exsoldados norteamericanos presentes en la Convención de los Veteranos por la Paz acogieron con reconocimiento y entusiasmo las palabras de Alarcón, destaca el sitio digital Radio-Miami.org.

Max Lesnick, periodista cubano residente en Estados Unidos y director de Radio Miami, habló a nombre de la Alianza Martiana, y rememoró las históricas y controversiales relaciones entre La Habana y Washington.

Lesnick abogó por el inmediato levantamiento del bloqueo norteamericano a la isla e instó a los Veteranos por la Paz a visitar Cuba, "con la seguridad de que allí serían recibidos con el mayor respeto y amistad por todo el pueblo cubano", dijo.

Destacaron también las intervenciones de la escritora afroamericana Alice Walker y del realizador cinematográfico Phil Donahue.

La Convención de los Veteranos por la Paz se celebró en momentos en que se conmemora el aniversario 65 de los bombardeos atómicos en Hiroshima y Nagasaki.

Leah Bogler, presidenta de la organización y veterana de la Marina de Guerra de Estados Unidos, recordó las intervenciones norteamericanas en las guerras de Irak y Afganistán, y llamó la atención sobre las anteriores intervenciones militares estadounidenses, subrayando la guerra de exterminio contra Viet Nam.

LA HABANA, 10 (ANSA) - Las radios cubanas vuelven a emitir temas de músicos y cantantes, como Celia Cruz y Gloria Stefan, hasta ahora vetados por oponerse desde el exterior al gobierno de Fidel Castro, según un reporte de la cadena británica BBC.

"Los artistas fueron prohibidos porque estaban haciendo declaraciones en contra de Cuba. Las cosas han cambiado. Algo ha cambiado en el partido. Creo que hay una nueva flexibilidad en la cultura", sostuvo el periodista cultural Reny Martínez, citado por la BBC.

Una "lista negra" de artistas, nunca oficializada, estaba integrada por quienes escapaban del país y hacían críticas a la revolución cubana desde el exterior.

La cadena británica se ocupó de consultar a las radios, que le confirmaron esta información y le dijeron que "50 artistas estaban vetados hasta hace algunos días, pero los directores de las estaciones ahora pueden decidir por ellos mismos a quien poner al aire".

Todavía no se sabe si las emisoras empezaron a pasar a esos artistas, pero la BBC supo que la autorización implica que esa música puede ser transmitida "cuando sea apropiado".

Algunos de los artistas prohibidos, además de las cantantes mencionadas, fueron Paquito d'Rivera, Willy Chirino, Bebo Valdéz y, en algún momento, Julio Iglesias.

LA HABANA (AP)- Estallidos de colores rojo, blanco y dorado relucieron en el horizonte frente al malecón de La Habana la noche del sábado, en un despliegue de pirotecnia lanzado por exiliados cubanos que esperaban inspirar protestas.

Los fuegos artificiales eran claramente visibles desde la costa y duraron cerca de una hora. Las personas que los vieron dijeron que desconocían su origen.

"Es una curiosidad, porque eso no se ve muy a menudo aquí en el malecón", dijo José Antonio Camejo, quien pescaba en el lugar junto con su familia.

Cuando se le dijo que era un acto organizado por exiliados cubanos en Florida, encogió los hombros y dijo: "Están celebrando algo".

El pequeño grupo sin fines de lucro Movimiento Democracia, de la Florida, había dicho previamente que anclarían sus navíos a unos 20 kilómetros (12,5 millas) de La Habana, fuera del límite de las aguas territoriales de Cuba.

Los exiliados programaron el espectáculo para que coincidiera con un carnaval de verano que atrae a miles de personas al malecón, y dijeron que su objetivo era mostrar solidaridad con sus compatriotas.

Para Ramón Saúl Sánchez, integrante Movimiento Democracia, estas "luces de la libertad" serían "una protesta silenciosa contra la censura a la libertad de expresión" en la isla.

Explicó en comunicación telefónica con la AP que cuando vean los fuegos artificiales, la gente en la isla "piensa en la libertad, murmura libertad y pide libertad".

Las autoridades cubanas redujeron las festividades del sábado luego de la caída de lluvias torrenciales. Aun así, cientos de personas acudieron al lugar.

En el pasado, manifestaciones similares fueron a penas visibles desde la isla, donde tuvieron muy pocos seguidores dentro de la población; sin embargo, el gobierno cubano lo consideró como una provocación.

Las autoridades cubanas no respondieron a peticiones para hacer comentarios, pero en anteriores ocasiones han criticado al gobierno estadounidense por no impedir la protesta.

Sánchez señaló que desde el año 1996 ha organizado 26 flotillas; la última de ellas en diciembre de 2011 en víspera del día Internacional de los Derechos Humanos.

Sánchez agregó que otro de los reclamos era pedir más acceso a Internet en la isla.

"El gobierno cubano instaló un cable de fibra óptica desde Venezuela que no significó ningún beneficio para el pueblo cubano en términos de acceso", manifestó Sánchez.

Cuba culpa al embargo que mantiene Washington desde hace más de 50 años contra la isla, por los problemas de conexión de Internet.

Sánchez aseguró que el grupo que dirige no acepta dinero de ningún gobierno y explicó que un simpatizante donó los fuegos artificiales cuyo costo estimó a unos 3.600 dólares, en tanto el combustible es el gasto principal, unos 2.100 dólares en total, según sus cálculos.

LA HABANA, 10 AGO (NOTIMEX).- El turismo en Cuba obtuvo en el primer semestre de 2012 ingresos por mil 100 millones de dólares, lo que marcó un repunte del 9.7 por ciento, respecto al mismo periodo del año anterior, informó hoy la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

De acuerdo con datos de la ONE, citados por la agencia Prensa Latina, el sector refleja un balance favorable con incrementos en las llegadas, pernoctaciones, ocupación hotelera e ingresos.

La fuente agregó que los diversos destinos turísticos de la isla recibieron en la primera mitad del año a un millón 626 mil 350 visitantes, para un crecimiento del 5.8 por ciento.

La ONE dijo que de enero a junio pasados, la tasa promedio de ocupación fue del 55.6 por ciento, con un aumento interanual de 4.3 puntos porcentuales, y las pernoctaciones crecieron en 7.6 por ciento.

Canadá se consolidó como el principal emisor de vacacionistas a Cuba con 698 mil 859 turistas y una expansión interanual del 6.4 por ciento, se indicó en la nota periodística.

Después de ese país norteamericano se ubican Reino Unido, Italia, España y Alemania, aunque el mayor repunte correspondió a Argentina con el 44 por ciento al contabilizar un total de 62 mil 481 visitantes.

Para el cierre de este año, el Ministerio de Turismo aspira a recibir unos dos millones 900 mil viajeros.

Recientes estadísticas de la ONE indicaron que en 2011 se registró un aumento de 12.8 por ciento en los ingresos del sector turismo, según las autoridades.

En 2011 visitaron esta nación caribeña 2.7 millones de turistas que dejaron ingresos por un monto de dos mil 503 millones de dólares.

LA HABANA, 12 AGO (XINHUA) -- Una de las más exitosas cadenas hoteleras españolas en Cuba, Meliá Hotels International, desarrolla hoy una campaña para captar a turistas cubanos, a los que invita a visitar sus 25 instalaciones en la isla.

Con el lema Cuba con todos los sentidos, la cadena promociona sus hoteles en los ocho destinos turísticos de la isla, en coincidencia con la temporada baja, cuando la tradicional caída de clientela extranjera se suple cada vez más por cubanos de vacaciones.

El especialista de la División Cuba de la compañía española Alejandro Fuentefría, dijo que la compañía ofrece ventas con descuento en los diferentes polos turísticos del país y promueve sus servicios entre los operadores turísticos cubanos.

Fuentefría destacó que han presentado el producto a representantes de las agencias cubanas receptoras como Cubanacan Viajes, Cubatur, Gaviotatur y Havanatur, en los destinos de La Habana, Varadero y Jardines del Rey.

Mediante una multimedia que recoge las principales bondades que ofrecen los 25 hoteles que tiene la cadena española en Cuba, ésta da a conocer lo que ofrece cada una de esas instalaciones y los valores agregados.

Como resultado de esa promoción, desde enero hasta julio últimos, Meliá registró un crecimiento de entre un 15 y 20 por ciento en la facturación. En este agosto otro hotel cuatro estrellas, el Tryp Cayo Coco, promociona una fiesta cubana descrita como un espectáculo artístico-cultural con grupos musicales y danzas dedicadas a los ritmos nacionales.

Actualmente, el mercado interno es el segundo emisor de turistas al Tryp Cayo Coco, dijo a la prensa local Madelín López, ejecutiva de ventas del hotel, instalación que mantiene un 62 por ciento de ocupación en medio de la baja turística extranjera.

Desde que hace más de tres años el gobierno del presidente Raúl Castro canceló las restricciones que pesaban sobre los turistas nacionales, la industria hotelera y del ocio registró un repunte. En el pasado año, un millón 320.564 cubanos se hospedaron en instalaciones turísticas de la isla, frente a un millón 160.034 en 2010, lo que significó un crecimiento del 13,8 por ciento, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

Los vacacionistas cubanos gastaron el año pasado 25,8 por ciento más que en 2010. Ese crecimiento parece impulsado no sólo por los nacionales que residen en el extranjero, sino también por los aproximadamente 400.000 integrantes del sector privado en el país.

No obstante el auge del turismo nacional, la isla desarrolla en la actualidad una fuerte campaña promocional llamada "Auténtica Cuba", que ha recorrido Argentina y otros países sudamericanos, además de ciudades europeas y de Asia.

Esa campaña promocional, que hace poco se presentó en cinco estados mexicanos, incluyen presentaciones de representantes de entidades turísticas cubanas quienes explican ofertas a touroperadores, agentes de viaje y medios de comunicación.

De forma paralela, las autoridades cubanas están estableciendo acuerdos de transporte aéreo con sus mercados emergentes y apuntan, además, a un turista de mayor poder adquisitivo con la construcción de varios campos de golf vinculados a inmobiliarias.

El propósito de la industria turística cubana para este año es atender a 2,9 millones de vacacionistas. En la actualidad, la isla tiene 335 hoteles y con una capacidad total de alojamiento de 58.434 habitaciones, de las que el 65 por ciento clasifican en instalaciones de cuatro y cinco estrellas.

El 71 por ciento de esas habitaciones están dedicadas al turismo de sol y playa, mientras 23 al de ciudad y 2 al de naturaleza.

En Cuba hay 30 empresas mixtas que tienen en operación más de 6.000 habitaciones, además de 62 contratos de administración y comercialización con 13 cadenas hoteleras internacionales.

CARACAS, 9 AGO (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anunció hoy que desarrollará junto a Cuba un gran complejo hotelero en la costa aledaña a Caracas, estado Vargas (centro), una área turística que quedó abandonada tras las fuertes inundaciones que azotaron en 1999 esa zona del país.

"He aprobado hace pocos meses una cantidad grande de recursos para crear, y ya comenzaron a trabajar una empresa cubana muy especializada en hoteles grandes de turismo, para rescatar los viejos y grandes hoteles de lo que era el Macuto Sheraton y el otro, el Meliá", dijo el presidente sin identificar la firma cubana.

Las inundaciones de Vargas de 1999, uno de los peores desastres naturales que ha sufrido Venezuela y que dejó más de 20.000 muertos y desaparecidos, causaron estragos en los complejos hoteleros de esa zona que actualmente están abandonados.

En un mitin de campaña desde Vargas transmitido por la televisión estatal, Chávez indicó que allí donde había instalaciones de la cadena norteamericana Starwood y la española Sol Meliá se creará "un complejo turístico del Caribe".

Señaló que la estatal Venezolana de Turismo (Venetur) se encargará del proyecto junto a la empresa turística cubana, aunque no dio detalles del costo del proyecto.

"Esto ya comenzó porque las empresas privadas nunca quisieron recuperar esos hoteles. No ve que no les daban las cuentas, las ganancias", manifestó el presidente.

"Lo vamos a terminar con apoyo de Cuba y se lo vamos a entregar al pueblo de Vargas para seguir impulsando el turismo, no solo en Vargas, sino en Venezuela", subrayó.

LA HABANA, 10 AGO 2012 (AFP) - Una nueva ley de impuestos que entrará en vigencia en Cuba en enero exonerará por dos años de tributos a los agricultores privados que explotan antiguas tierras estatales ociosas, con el fin de potenciar la agricultura, informó este viernes el diario oficial Granma.

El Parlamento aprobó por unanimidad el 23 de julio la nueva ley tributaria, cuyo texto no ha sido publicado, para acompañar las reformas económicas del presidente Raúl Castro, que han abierto espacio a la iniciativa privada y al trabajo por "cuenta propia".

La exención se extenderá "por cuatro años si fuera necesario emprender trabajos adicionales por la existencia de plantas leñosas como el marabú", un árbol que cubre tierras agrícolas y es difícil de erradicar para hacer arables las tierras.

Raúl Castro, que en julio de 2006 sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel, ha declarado "estratégica" la producción de alimentos, pues la isla importa el 80% de lo que come, más de 1.500 millones de dólares anuales, una pesada carga para sus escuálidas finanzas.

Con este fin, desde 2008 el gobierno ha entregado en usufructo 1,4 millones de hectáreas de tierras estatales ociosas a 163.000 agricultores privados, que pueden vender directamente sus productos a hoteles y restaurantes.

Con las normas tributarias especiales para el sector agropecuario el gobierno comunista busca estimular "la producción nacional, el uso racional del suelo, y, consecuentemente, la sustitución de importaciones e incremento de las exportaciones", dijo Granma.

Tras décadas de paternalismo estatal sin pagar impuestos, los cubanos han comenzado a tener obligaciones tributarias como parte de reformas económicas. Pero como el texto de la nueva ley no ha sido publicado, muchos desconocen cómo les afectará.

La ley establece 25 impuestos, siete más que antes, pero las autoridades adelantaron que los gravámenes sobre ingresos personales y viviendas no se aplicarán mientras no mejoren las condiciones económicas en la isla, donde el salario promedio es de 19 dólares al mes.

LA HABANA, 10 AGO (XINHUA) -- La labor de los técnicos es hoy decisiva en el proceso de despegue que demanda la agroindustria azucarera cubana, expresó el vicepresidente del Grupo Empresarial Azcuba, José Carlos Santos en declaraciones difundidas hoy viernes.

Santos añadió que los estudios e investigaciones de esos especialistas influyen en gran medida en el aumento de los rendimientos agrícolas e industriales.

Los técnicos del sector se agrupan en la Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba (ATAC), creada en 1927, la más antigua organización profesional del país y que reúne a más de 9.000 afiliados.

La industria azucarera de Cuba, que en 2010 tuvo su peor cosecha en un siglo, comenzó a dar señales de recuperación en 2011, con poco más de 1,1 millones de toneladas de azúcar, a pesar de problemas de ineficiencia.

El actual plan de reformas económicas impulsado por el presidente Raúl Castro señala como objetivos prioritarios de esta industria el incremento sostenido de la producción de caña, el perfeccionamiento de la relación entre el central azucarero y los productores cañeros, y la diversificación.

LA HABANA, 11 AGO (XINHUA) -- Más de 1.000 especialistas de 31 países están inscritos hoy para participar en la Convención Cuba-Salud 2012, que tendrá lugar en el habanero Palacio de Convenciones, del 3 al 7 de diciembre próximo.

De acuerdo con el comité organizador, hasta el 1 de agosto suman 1.020 profesionales inscritos, de ellos más de 800 cubanos, y el resto de España, Venezuela, Bolivia, Colombia, Brasil, México, Guatemala, Argentina, Angola, Madagascar, Turquía, Costa Rica, Santa Lucía, Panamá, Perú, Estados Unidos y Sudán, entre otros países.

Salud con todos para el bienestar de todos, es el lema del foro, cuyo propósito fundamental es analizar la situación sanitaria en el mundo, y tratar, entre otros temas, el papel de la promoción de salud en la sociedad y las políticas económicas y sociales del sector.

Asimismo, incluye las transformaciones de los sistemas de salud, y en tal sentido los análisis se centrarán en la calidad de los servicios y el impacto en el cuadro sanitario de la población cubana.

De forma paralela a la convención se desarrollará una exposición comercial, en la cual empresas, laboratorios, entidades y firmas especializadas de Cuba y otras latitudes, expondrán sus equipos, tecnologías y medicamentos.

Auspician la cita los ministerios de Salud Pública, de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente y de Educación Superior, así como la Academia de Ciencias de Cuba, y las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud, entre otras instituciones.

LA HABANA, 12 AGO (EFE).- Cuba y China acordaron realizar investigaciones sobre anticuerpos terapéuticos para tratar el cáncer y mecanismos de rehabilitación de las funciones motoras del cerebro, informaron hoy medios locales.

La ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA) de la isla, Elba Rosa Pérez, y su homólogo chino, Wan Gang, suscribieron el sábado en La Habana el acta final de la IX Reunión de la Comisión Mixta para la cooperación científico-tecnológica, en la que resaltaron su interés por fortalecer la colaboración y cumplir sus compromisos.

Ambas partes acordaron además trabajar de conjunto en tecnologías de punta de resonancia magnética, electroencefalografía, técnicas para el desarrollo de vacunas y fármacos, energías renovables, meteorología, sismología, plantas transgénicas, nuevas variedades de soja y transformación genética.

El estado de la asistencia técnica recíproca fue valorado de positivo, según un reporte de la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Fuentes del CITMA indicaron que China es el único país con el que Cuba tiene una comisión mixta independiente para la cooperación científico-tecnológica.

LA HABANA, 11 AGO (XINHUA) -- Las autoridades de Cuba impulsan hoy un programa que busca sembrar unas 255.000 hectáreas para lograr, en 2015, que el 29,3 por ciento del territorio de la isla esté cubierto por los bosques.

Según la directora Forestal del Ministerio de la Agricultura, Isabel Russó, los objetivos de ese plan nacional son reconstruir los bosques naturales degradados, aumentar las extensiones de áreas verdes e incrementar el uso de las fuentes locales de semillas mejoradas.

Desde hace algunos años, la isla aplica ese plan de reforestación, aunque las propias autoridades reconocen que todavía están lejos de lo planificado, a pesar de que el año pasado obtuvieron el mayor registro en la recuperación de bosques.

En 2011 se logró el mayor índice de bosques del último quinquenio, ascendente a más del 27 por ciento, cifra que aún se considera por debajo de las expectativas y necesidades ambientales del país. De ahí que entre las principales proyecciones se encuentre elevar dicho índice a cerca del 29,3 por ciento en el 2015, dijo Russó.

La isla tiene un patrimonio forestal estimado en alrededor de 3 millones de hectáreas, y de éste, el 87 por ciento está administrado por entidades estatales especializadas. No obstante, la supervivencia de las plantaciones, condición ineludible en la estrategia forestal, todavía está por debajo de los niveles requeridos, con solo el 62 por ciento de hectáreas que se incorporan al patrimonio.

La isla busca proteger las zonas costeras, que atraen a cientos de miles de turistas todos los años, mediante la reforestación de algunas áreas específicas del litoral, pero además quiere promocionar otros atractivos naturales para conquistar la atención de los visitantes que demandan otras alternativas naturales.

Meses antes, Russó había adelantado que ya están identificadas superficies en potreros, zonas urbanas periféricas y antiguos cafetales donde ya no se cultiva, pero se mantienen los árboles.

La directiva explicó que para determinar con objetividad los nuevos patrimonios forestales, se emplean mapas y soportes de información mediante el empleo de fotografías aéreas.

Russó señaló que existen bosques degradados a los cuales hay que hacerles los manejos técnicos correspondientes, pero su mayor insatisfacción está relacionada con la supervivencia, que solo registró un 70 por ciento.

El programa cubano de reforestación fue reconocido en 2010 por la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), que aseguró que Cuba es el país de América Latina y el Caribe con mayor proporción de áreas de bosques para funciones protectoras.

En el último medio siglo, la superficie boscosa cubana pasó del 13,4 por ciento, en enero de 1959, al 27,27 por ciento en la actualidad, como fruto de una política diseñada por el gobierno para el incremento de la foresta, deprimida por la tala indiscriminada durante la colonia y el desarrollo de la industria azucarera, entre otras causas.

Diversas instituciones del país están empeñadas en continuar fomentando la siembra de árboles y por eso, planean sembrar cada año más de 60.000 hectáreas de nuevas plantas, incluidas las llamadas plantaciones intensivas, es decir, de máxima calidad.

Esos planes pretenden no sólo restablecer la superficie boscosa dañada por incendios, huracanes o la acción humana, sino incrementarla y recuperar los recursos forestales en peligro de extinción, como la palma real y el cedro, así como otras especies maderables y frutales.

Las cuencas hidrográficas, en especial las de los ríos Toa, Mayari y Cauto, en el oriente del país, Zaza, en el centro, y Almendares y Cuyaguaje, en el occidente, son las regiones donde se prioriza la siembra de árboles.

Otros objetivos gubernamentales son reducir la tala en áreas montañosas, el fomento de trochas cortafuegos y la capacitación de guardabosques, así como la educación ambiental para divulgar el rol de los bosques en la supervivencia humana.

LA HABANA, 10 AGO (XINHUA) -- Cuba desarrolla un programa destinado a eliminar de manera progresiva la importación y uso de los hidroclorofluorocarbonos (HCFC), sustancias agotadoras de la capa de ozono y que constituyen gases de efecto invernadero.

El plan establece alcanzar la reducción de un 10 por ciento del consumo de los HCFC en el país para enero de 2015, cifra que se incrementará hasta lograr su definitiva erradicación en igual fecha de 2030, indicó el director de la Oficina Técnica del Ozono (OTOZ), Nelson Espinosa.

Según publicó hoy el diario "Granma", esa proyección significa un gran reto, pues se trata de compuestos muy utilizados en la climatización y refrigeración doméstica e industrial, por tanto implicará la búsqueda de gases refrigerantes alternativos no perjudiciales al llamado escudo de la vida, la introducción de nuevas tecnologías y otras acciones.

Espinosa acotó que, como país firmante y Estado parte del Convenio de Viena y del Protocolo de Montreal, Cuba cumple "con rigor" todos los compromisos asumidos a fin de disminuir y eliminar en los plazos establecidos el empleo de sustancias agotadoras de la capa de ozono (SAO).

Entre los proyectos ejecutados en la última década en la isla, sobresale la reconversión tecnológica de la planta encargada de producir inhaladores para asmáticos, los cuales son fabricados ahora con propelentes ecológicos libres de HCFC.

LA HABANA, 10 AGO (EFE).- La actriz estadounidense Marilyn Monroe (1926-1962) es recordada en Cuba por estos días al cumplirse el 50 aniversario de su trágica muerte con retrospectivas de sus filmes, exposiciones de fotos y notas en la prensa local.

Una treintena de gráficas de la rubia leyenda de Hollywood bajo el título "Marilyn. El mito" se encuentran expuestas en la Cinemateca de Cuba, en La Habana, anunció hoy la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

"Fue una figura muy sustentada por la industria cinematográfica de su época y uno de los fetiches más utilizados, con apenas 17 años entre su debut como artista y su muerte", comentó la agencia local sobre la actriz.

El grupo de instantáneas de la muestra repasa algunos momentos de la vida y la obra de uno de los más famosos símbolos sexuales de la cinematografía universal.

En el cine "Chaplin" de la Cinemateca se exhibirá hasta el próximo 1 de agosto una selección de sus películas, entre las que figuran "Algunos prefieren quemarse", "La malvada", "La adorable pecadora", "Cómo pescar un millonario", "Nunca es tarde", "Mientras la ciudad duerme", "El príncipe y la corista", "Molino rojo" y "Nunca fui santa", algunas proyectadas por primera vez en la isla.

Un panel integrado por cineastas y el Premio Nacional de Literatura Reinaldo González también dedicó un espacio a recordar a la actriz fallecida el 5 de agosto de 1962 por una sobredosis de barbitúricos.

Según el reporte de la AIN, los intelectuales cubanos coincidieron en afirmar que tanto la vida de Marilyn Monroe como su muerte fueron "un gran misterio".

Además afirmaron que para la posteridad dejó imágenes maravillosas tanto en fotografías como en cintas, y en ese aspecto se basó el interés de la Cinemateca en promocionar una vez más su filmografía.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON (AP)- La selección del representante de Wisconsin Paul Ryan como compañero de fórmula de Mitt Romney para las elecciones presidenciales pone de manifiesto las profundas divisiones de filosofía política entre republicanos y demócratas.

Esa selección también asegura que los últimos tres meses de la campaña presidencial estarán dominados por un encendido debate sobre impuestos, déficit y el papel del gobierno. Sin embargo, también constituyó una jugada riesgosa para Romney: dará al presidente Barack Obama y otros demócratas un blanco más amplio al cual apuntar.

Al elegir a Ryan, Romney se acercó más estrechamente a las propuestas que han hecho de Ryan, de 42 años, titular de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Representantes, un héroe del movimiento conservador Tea Party y otros activistas conservadores, que son anatema para los demócratas.

Entronizadas en presupuestos aprobados dos veces por la cámara baja dominada por los republicanos pero rechazadas por el Senado de mayoría demócrata, las propuestas de Ryan buscan reducir los gastos federales nacionales, reducir los impuestos y modificar los seguros Medicare y Medicaid para los ancianos, los incapacitados y los pobres.

Hasta ahora, Romney había elogiado el presupuesto de Ryan en términos generales, considerándolo afín a sus ideas, "osado" e incluso "maravilloso", pero no lo había apoyado específicamente.

Las mismas propuestas económicas de Romney carecen de detalles en muchos aspectos, pero a partir de ahora, el candidato republicano se verá constreñido a defender un nuevo plan "Romney-Ryan" de ajustes presupuestarios.

Romney presentó a Ryan el sábado en Virginia como "un líder intelectual del Partido Republicano" que "comprende los desafíos fiscales que enfrenta Estados Unidos".

Los demócratas criticaron inmediatamente la fórmula republicana.

"Al escoger al representante Paul Ryan, el gobernador Romney ha duplicado su compromiso de destruir la Seguridad Social y poner fin a Medicare", comentó el líder demócrata en el Senado, Harry Reid.

El asesor de la campaña demócrata David Axelrod calificó la boleta como "la definición de una carrera acelerada de vuelta a las políticas fallidas del pasado".

Los cambios propuestos por Ryan al seguro Medicare son quizás las más polémicas de su plan.

Aunque los jubilados actuales o quienes están por retirarse no se verán afectados, quienes todavía tienen menos de 55 años recibirán la opción de inscribirse en planes de seguro privados parcialmente subvencionados por el gobierno cuando se retiren.

Anteriormente, Ryan propuso dejar que los trabajadores más jóvenes invirtieran sus impuestos al Seguro Social en la bolsa de valores, un plan similar al promovido infructuosamente por el ex presidente George W. Bush.

Obama ha censurado las propuestas de Ryan como "un darwinismo apenas disimulado". E incluso el republicano Newt Gingrich calificó las propuestas de Ryan para modificar Medicare como "ingeniería social derechista".

Ryan propone dos tasas impositivas individuales de 10% y de 25%, reduciendo el tope actual de 35%. Estudios independientes sugirieron que el efecto de dicho plan sería aumentar la carga de impuestos a la clase media y aliviar la de los ricos.

BERLÍN, 12 AGO (EFE).- La canciller alemana, Ángela Merkel, retoma este lunes las riendas, tras sus vacaciones, en medio del debate sobre la posibilidad de someter a referéndum el futuro de la UE y la realidad de una zona euro que reclama acciones rápidas.

Los socios de coalición de Merkel, liberales y socialcristianos bávaros, asumieron estos días como propia la propuesta nacida de la oposición socialdemócrata de someter al ciudadano un cambio de rumbo en la política europea, como preámbulo al regreso de "la jefa".

Bajo el término algo inconcreto del "futuro de la UE" están los eurobonos o cualquier mecanismo que implique una colectivización de la deuda de la zona euro, que hasta ahora rechazaban tanto las filas de Merkel como la oposición socialdemócrata.

El líder del Partido Socialdemócrata (SPD), Sigmar Gabriel, abrió el debate, la semana pasada, al apostar por una "responsabilidad compartida" sobre la deuda y apremiar al gobierno a dar un vuelco a la, a su juicio, "fracasada" estrategia europea del Ejecutivo.

Gabriel formulaba además la necesidad de convocar un referéndum, puesto que ello implicaría cambios fundamentales tanto a escala europea como alemana, además de una cesión de soberanía nacional.

Lejos de rechazar la propuesta de la oposición, tanto el líder de la Unión Socialcristiana de Baviera (CSU), Horst Seehofer, como el ministro de Exteriores, Guido Westerwelle, del Partido Liberal (FDP), se pronunciaron a favor de pedir el respaldo ciudadano.

Una estrategia que puede parecer meramente dilatoria, visto que más de la mitad de los ciudadanos rechaza todo mecanismo que implique colectivizar la deuda -un 52 %, según una encuesta difundida el sábado por el semanario "Focus"- y con aires de desafío pre-electoral, ante las generales de 2013.

El propio Gabriel tomó por sorpresa a los suyos con la propuesta, a la que se añadieron a postiori sus dos rivales internos -el exministro de Exteriores y ahora jefe del grupo parlamentario, Frank Walter Steinmeier, más el extitular de Finanzas, Peer Steinbrück-.

A diferencia de las filas de Merkel, donde no hay dudas respecto al liderazgo de la canciller, el SPD no ha definido quién será su candidato y hay un pulso latente entre tres virtuales aspirantes -Gabriel, Steinbrück o Steinmeier.

Las generales de 2013 quedan aparentemente lejos -se estima que se celebrarán en septiembre-, pero a efectos de política interna alemana el regreso de Merkel tiene aires de entrada en precampaña.

Antes de enfrascarse en ese cometido, la canciller tiene ante sí varias pruebas de fuego sucesivas, y más inminentes que un eventual referéndum, en las que está en juego el futuro de la zona euro.

Sus vacaciones arrancaron, como todos los años, de la apertura de la temporada del Festival de ópera de Bayreuth (en Baviera), el 25 de julio, a lo que siguieron dos semanas de caminatas por el Tirolo y unos días en su casa de campo de la región donde creció, en el este.

En cada uno de esos destinos vacacionales siguió Merkel en modo "mando a distancia", como mostró el comunicado con el presidente francés, Francois Hollande, dos días después de la gala en Bayreuth, comprometiéndose a hacer "todo" en defensa de la zona euro.

La estabilidad del euro no está únicamente supeditado a las decisiones del BCE para la reactivación o no de la compra de deuda, italiana o española, o a las del gobierno de Madrid respecto a las ayudas europeas, así como al dictamen de la "troika" -BCE, Fondo Monetario Internacional (FMI) y Comisión Europea (CE)- sobre Grecia.

El 12 de septiembre debe pronunciarse el Tribunal Constitucional alemán contra el Pacto Fiscal y el Mecanismo de Estabilización Europeo (MEDE), que pasaron la ratificación parlamentaria por amplia mayoría, pero quedaron en suspenso.

El presidente alemán, el independiente Joachim Gauck, no estampó su firma sobre el paquete, a la espera de su sentencia sobre las demandas presentadas por grupos minoritarios -La Izquierda- o incluso por un diputado aislado, Peter Gauweiler, de la CSU.

Por encima de debates sobre el referéndum, a medio o largo plazo, o cambios de postura en las filas de Merkel, el MEDE seguirá hasta entonces en suspenso, pendiente exclusivamente de los jueces del TC.

JERUSALÉN, 12 AGO (EFE).- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, aseguró hoy que "todas las amenazas actualmente dirigidas" contra Israel "palidecen" ante la que supondría un Irán con armamento nuclear.

La posibilidad de que Teherán desarrolle un arma nuclear supone una "amenaza particular" y "diferente en alcance y sustancia", por lo que "no se puede permitir" que esto suceda, dijo Netanyahu al inicio de la reunión

semanal del consejo de ministros.

Irán defiende que su programa atómico tiene fines pacíficos, algo de lo que la comunidad internacional desconfía.

Las declaraciones de Netanyahu se producen en medio de informaciones en los últimos días sobre la inminencia de un ataque israelí a Irán, antes de las elecciones presidenciales en Estados Unidos de noviembre, así como de la preparación del país para la guerra regional que pudiera generar.

Netanyahu respondía aparentemente a una información publicada hoy por el diario "Yediot Aharonot" sobre la falta de preparación interna ante un conflicto que podría suponer la caída de centenares de cohetes contra Israel y la entrada del lado iraní de otros actores de Oriente Medio, como Siria, la milicia libanesa Hizbulá o grupos armados palestinos como el brazo armado de Hamas.

"Se ha creado un ministerio separado para lidiar con este asunto. Allí se celebran reuniones cada dos semanas (...) para tratar el asunto y evaluar la situación y se han gastado miles de millones de shekels en defensa de la retaguardia", justificó el jefe de Gobierno.

El pasado viernes, el canal 2 de la televisión local difundió que Netanyahu y su ministro de Defensa, Ehud Barak, ya "casi" han decidido atacar Irán para tratar de frenar su programa nuclear.

En la misma línea de presión, el número dos del Ministerio de Exteriores, Dani Ayalón, declaró hoy a la radio pública del país que "la comunidad internacional debería anunciar hoy que el proceso diplomático con Irán ha sido un fracaso" y Teherán detener su programa nuclear "en unas semanas".

"Tiene que estar claro que si no detienen su programa nuclear todas las opciones estarán sobre la mesa y no sólo por parte de Israel", advirtió.

Sin embargo, uno de los vice primeros ministros, Silvan Shalom, rebajó el lenguaje de confrontación y aseguró hoy que aún hay tiempo para que las sanciones internacionales a Irán surtan efecto.

"Si las sanciones son auténticas, funcionan. Lo vimos durante la era del Apartheid en Suráfrica, lo vimos con el programa nuclear de Libia y lo vimos con Corea del Norte. Quizás también las veamos funcionar contra Irán", señaló.

BEIDAIHE, CHINA, 12 AGO 2012 (AFP) - En la estación balnearia china de Beidaihe, con sus playas repletas de turistas, solo una mayor cantidad de policías señala la presencia en el lugar de los máximos dirigentes comunistas, reunidos para preparar la próxima y crucial transición política.

Las conversaciones anuales de Beidaihe no existen oficialmente, pero la prensa estatal informó recientemente que varios dirigentes se trasladaron a esta ciudad costera, situada a 285 Km. de Pekín.

En la época de Mao Tse Tung la peregrinación estival a la estación balnearia, inmortalizada por fotos de playas repletas, era normal para los altos dirigentes del Partido. El viaje forma parte desde entonces del calendario político chino.

Pero este año las discusiones en Beidaihe revisten una importancia especial: en octubre se llevará a cabo el XVIII Congreso del Partido Comunista chino (80 millones de miembros) que verá la llegada de una nueva generación de dirigentes.

El vicepresidente Xi Jinping será muy probablemente el sucesor del presidente Hu Jintao, y el viceprimer ministro Li Keqiang el del primer ministro Wen Jiabao. Ellos deben ser los únicos jefes mantenidos en el Comité permanente del Buró político, el meollo del poder en China.

La sucesión está abierta para los otros siete puestos, siempre y cuando este Comité permanente siga contando con nueve miembros, lo cual no es seguro, ya que importantes rumores hablan de una remodelación a siete.

Por otra parte, los dirigentes comunistas deben lidiar con las consecuencias de uno de los peores escándalos que ha golpeado al Partido desde hace décadas: la caída de Bo Xilai, el ex ambicioso secretario general de la megalópolis de Chongqing, cuya esposa reconoció esta semana ante un tribunal que había asesinado a un empresario británico.

Los habitantes de Beidaihe contaron a la AFP que habían notado en los últimos días un aumento de la seguridad, con carreteras cerradas y controles de policía a las personas que llegan a la ciudad en automóviles o en tren.

Beidaihe ofrece a los líderes una oportunidad rara para encontrarse de manera informal y "hacer campaña para los ascensos, los nombramientos y las decisiones sobre las políticas a seguir", explica Joseph Cheng, experto de la política china en la Universidad de Hong Kong.

"Comenzó como un lugar de vacaciones para los altos dirigentes chinos, pero se ha convertido en un lugar donde se toman importantes decisiones", añade.

Según los analistas, Beidaihe es el lugar donde los ex dirigentes del Partido, actualmente retirados, ejercen su influencia. Entre ellos el expresidente Jiang Zemin, quien tiene fama de conservar el brazo largo, con una voluntad de pesar en el proceso de transición del liderato.

La prensa china, controlada por el Estado, no tiene derecho a informar sobre la pugna entre los principales dirigentes del país, y los turistas parecen bastante indiferentes a las actuales intrigas políticas.

"Prefiero no pensar en política", confiesa un sexagenario llamado Lu, aún chorreando agua tras salir del mar. "Me interesan más los Juegos Olímpicos", confiesa.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Geosvany Pérez Carmenate
Correctora: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
